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令 和 ５ 年 第 ７ 回 定 例 会 会 議 録 

 

招 集 年 月 日 令和５年９月12日（火曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 議 ９月13日 10時00分 渡久地政雄議長宣言 

散 会 ９月13日 14時47分 渡久地政雄議長宣言 

出 席 議 員 

（ 応 招 議 員 ） 

１ 渡久地 政 雄 議員 ７ 島 袋   勉 議員 

２ 知 念 邦 夫 議員 ８ 島 袋 義 範 議員 

３ 宮 城 弘 和 議員 ９ 亀 里 敏 郎 議員 

５ 虻 江   修 議員 10 名 嘉   實 議員 

６ 並 里 晴 男 議員 11 内 間 広 樹 議員 

欠 席 議 員 

    

    

本 会 議 に 職 務 の 
た め 出 席 し た 者 
の 職 氏 名     

議会事務局長 山 城 直 也 君 

主    査 金 城   成 君 

地方自治法第１２１

条の規定により説明

のため出席した者の

職氏名       

村 長 名 城 政 英 君 副 村 長 内 間 常 喜 君 

教 育 長 玉 城 洋 之 君 総 務 課 長 西 江   忍 君 

福 祉 課 長 島 袋 裕 次 君 住 民 課 長 平 敷 兼 清 君 

会計管理者 玉 城 睦 美 君 企 画 課 長 島 袋 英 樹 君 

農林水産課長 浦 崎   悟 君 建 設 課 長 知 念 利 次 君 

商工観光課長 金 城 幸 人 君 教育行政課長 新 城 米 広 君 

医療保健課長 万 寿 祥 久 君 公営企業課長 玉 城 正 朝 君 

農 業 委 員 会 
事 務 局 長 

知 念 浩 司 君 総務課長補佐 古 堅 裕 喜 君 

    

議事日程及び会議 

に付した事件   
別 紙 の と お り  

会 議 の 経 過 別 紙 の と お り  
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令和５年第７回伊江村議会定例会議事日程（第２号） 

 

令和５年９月13日（水）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第5 7号 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第４号）（説明～採決） 

第２ 議案第5 8号 令和５年度伊江村診療所特別会計補正予算（第２号）（説明～採決） 

第３ 議案第5 9号 令和５年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）（説明～採決） 

第４ 議案第6 0号 令和５年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）（説明～採決） 

第５ 議案第6 1号 令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）（説明～採決） 

第６ 認定第２号 令和４年度伊江村一般会計歳入歳出決算の認定について（質疑～付託） 

第７ 認定第３号 令和４年度伊江村診療所特別会計歳入歳出決算の認定について（質疑～付託） 

第８ 認定第４号 令和４年度伊江村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について（質疑～付託） 

第９ 認定第５号 令和４年度伊江村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について（質疑～付託） 

第10 認定第６号 令和４年度伊江村水道事業会計利益の処分及び決算の認定について（質疑～付託） 

第11 認定第７号 令和４年度伊江村船舶運航事業会計利益の処分及び決算の認定について（質疑～付託） 

第12  決算審査特別委員会正副委員長の互選について 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ただいまから、令和５年第７回伊江村議会定例会、２日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第57号 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第４号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第57号 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第４号）の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１億4,164万3,000円を追

加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ68億9,462万2,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 （地方債の補正）第２条 地方債の変更は、「第２表地方債補正」によりたいと思います。 

 ４ページをお開きいただきたいと思います。第２表、地方債の補正につきましては、１節の過疎対策事業

債、これは住宅建設に係る事業債ですが、2,700万円減額、それと13節の緊急防災・減災対策事業債、これ

は小学校の改修事業に係る事業債ですが1,500万円を追加し、今回の補正は1,200万円の減額となり、当初補

正前の額は２億6,900万円、1,200万円を減額し、２億5,700万円と定めたいと思います。なお、利率、償還

方法については、起債のとおりでございます。 

 それでは、歳入歳出予算補正、事項別明細書をもって、各担当課長から御説明させますので、御審議のほ

どよろしくお願いをいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 事項別明細書を用いて御説明いたします。歳入１ページをお願いいたします。12款１項１目地方交付税

3,312万6,000円の減額につきましては、普通交付税で、交付決定に基づく減額計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳入２ページ、16款１項１目民生費国庫負担金８万4,000円の計上でございます。児童手当の特例給付と

して４人分の計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 歳入３ページ、16款２項２目衛生費国庫補助金35万6,000円の増額で、細節101．合併処理浄化槽設置事業

補助金であります。当初予算で５人槽５基分の計上でしたが、８月現在、５人槽２基、７人槽１基、10人槽

１基、合計４基の実績で今後不足が生ずる可能性があり、５人槽、７人槽それぞれ１基ずつの増額でござい

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 
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 ６目特定防衛施設対策交付金160万2,000円の減額は、細節101．伊江村青少年旅行村整備事業に係る今年

度の交付決定に基づき減額してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 島袋英樹君。 

○ 企画課長 島 袋 英 樹 君 

 ７目総務費国庫補助金802万円の計上は、１節、細節202．新型コロナ対応地方創生臨時交付金でございま

す。既に事業を着手している４事業に充当し、現段階での今年度の交付決定額3,440万4,000円から第６回臨

時会において補正予算で可決いただいて2,638万4,000円を差し引いた802万円を今回計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳入４ページ、17款１項１目民生費県負担金、特例給付として２万1,000円の計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 島袋英樹君。 

○ 企画課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入５ページをお願いします。17款２項１目総務費県補助金270万円の計上は、１節細節104．伊江村移住

支援補助金でございます。東京一極集中の是正及び地方の担い手不足解消のため、東京23区に住んでいる方、

あるいは23区内に通勤されている方が伊江村へ移住し、就業した際の経済的負担を軽減する目的で国が創設

した制度となっております。県内では移住、定住への取組が先行しているうるま市と伊江村のみが今回対象

とのことで、単身移住者は60万円、世帯移住者は100万円、かつ18歳未満の子どもがいる場合においては、

１人つき100万円が加算されます。今回は、単身者１世帯、夫婦子ども２人の４人家族、１世帯分。合計360

万円を歳出２款で計上し、国２分の１、県４分の１の270万円を歳入で計上してございます。村負担分の４

分の１は、普通交付税にて措置される見込みとなっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ４目農林水産業費県補助金、１節細節177．販売促進協議会協賛事業10万円の計上は、県割当内示による

計上でございます。当初予算で計上しております歳出３目農業振興費の印刷製本費に充当し、島らっきょう

ＰＲのシールとパンフレットの印刷費に充当します。らっきょうの販売促進用として農家へ配付する予定で

ございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 歳入６ページ、19款１項４目教育費寄附金253万円の計上は、２節細節１．伊江村人材育成会寄附金の８

月までの寄附実績14件分の計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳入７ページ、20款２項１目財政調整基金繰入金１億5,521万5,000円の計上につきましては、本補正予算

の財源調整のため繰り入れる措置を講じてございます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 ８目村民レク広場整備基金繰入金500万円の増額は、歳出２款総務費レク広場関連費の台風６号等による

修繕費に充当する予算措置でございます。詳しい御説明は歳出で行います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳入８ページ、22款３項６目雑入1,434万5,000円の計上は、２節細節205．一般コミュニティー助成事業

で交付決定通知に基づく計上でございます。詳細につきましては歳出にて御説明いたします。細節212．建

物災害保険収入800万円の計上につきましては、今回の台風６号によります公共施設等の建物被害の災害保

険補塡金を概算見込み額にて計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 同じく雑入の細節303．591万6,000円の増額は、令和４年度沖縄県介護保険広域連合の決算に伴う精算償

還金で広域連合の通知に基づく計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳入９ページ、23款１項１目村債1,200万円の減額は、１節細節126．住宅建設事業で2,700万円の減額に

つきましては、公営住宅の改修等事業は過疎対策事業債は対象外で充当できないことが判明いたしましたの

で減額してございます。13節細節101．小学校ブロック塀改修工事の1,500万円の増額につきましては、本事

業費の増額に伴い起債充当額の増額計上でございます。 

 引き続き歳出の説明に移らせていただきます。歳出１ページ、２款１項１目一般管理費238万9,000円の計

上は、３節細節６．特殊勤務手当96万3,000円は、６月の台風２号、８月の台風６号の襲来によりまして、

特殊勤務手当、暴風時の出動手当でございますが、年度末までに不足が見込まれますので計上してございま

す。細節15．児童手当（会任）、児童手当の受給対象者の増加に伴う計上でございます。４節細節６．雇用

保険料負担金25万8,000円の計上は、雇用保険料率の変更に伴う増額計上でございます。８節細節１．費用

弁償２万4,000円は、会計年度任用職員の通勤手当で、受給者の増加に伴う計上でございます。18節細節５．

沖縄県町村会負担金24万5,000円は特別負担金の追加計上依頼がございますので計上してございます。細節

19．一般コミュニティ助成事業42万9,000円は、阿良区が事業申請しておりました同事業が採択されました

ので、助成金として交付したく計上してございます。阿良区におきましては、会議用の椅子50脚の購入を予

定してございます。２目文書広報費31万円の計上は、11節細節５．戸別受信機取付料で、新規取付や引っ越

しに伴う移設等で年度末までに不足が見込まれますので計上してございます。４目財産管理費422万2,000円

の計上は、10節細節６．修繕料320万円につきましては、庁舎３階の議会議場、議長室、建設課におきまし

て、台風６号の襲来時に窓や壁からの雨漏りがございます。その修繕費用を計上してございます。12節細節

４．浄化槽管理委託料につきましては、台風６号による停電によりまして、庁舎を含む３施設におきまして、

浄化槽のくみ上げポンプ等が停止し、くみ取り回数や点検回数が増えたことによります増額でございます。

細節７．貯水槽等清掃作業委託料は、同じく台風６号による停電によりまして、庁舎を含む２施設で貯水槽
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の揚水ポンプが停止し、点検回数が増えたことによります計上でございます。17節細節３．機械器具費60万

円の計上は、サーバー室の空調機１台が台風被害によりまして故障し、修繕が不能となっておりますので、

空調機の購入費用を計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 島袋英樹君。 

○ 企画課長 島 袋 英 樹 君 

 ５目企画費577万1,000円の計上です。10節、11節及び26節の計上は、軽トラック１台分の車検時における

経費となっており、当初予算にて計上すべきでございますが、計上漏れとなっていたことから今回、補正計

上してございます。18節細節202．205万7,000円の計上は、北部広域市町村圏事務組合が事業主体となって、

令和５年度に実施する北部振興事業、２事業の負担金を12市町村で負担する額となっております。細節680．

360万円の計上は、歳入で御説明した伊江村移住支援補助金となっており、単身者１世帯と、夫婦子ども２

人の４人家族、１世帯分。合計２世帯分を計上してございます。村の交付要綱を定めて11月の上旬から制度

を施行したいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 ７目レク広場関連費970万円の増額は、台風６号によるレク広場外周フェンスが約240メートル倒壊し、そ

の撤去、修繕費用として420万円、２階レストラン照明器具11基の取替え修繕80万円、合計500万円を先ほど

歳入で御説明しましたレク広場整備基金より繰入し充当します。その他管理用機械修繕費、ポンプモーター

取替え修繕、交流棟トイレ修繕、カートバッテリー交換費用として470万円、合計970万円の増額でございま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳出３ページ、２款７項１目交通安全対策費404万円の計上は、台風６号の被害で支柱から折れました

カーブミラー10基の工事費の計上をしてございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳出４ページ、３款１項１目社会福祉総務費、12節委託料は、福祉システム改修委託料として13万1,000

円の計上でございます。５目戦跡保存費、細節６．修繕料は、台風６号により芳魂之塔休憩所のトタン屋根

が破損し、その改修費用として95万円の計上でございます。続きまして８目、身体障害者福祉費、11節役務

費は、成年後見制度の手続に係る経費として６万円の計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 同じく４ページ、６目介護保険費10万6,000円の増額です。18節細節103．は、令和４年度沖縄県介護保険

広域連合の決算に伴う精算負担金で通知に基づく計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 
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○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳出５ページ、２項１目児童福祉総務費、２節給料は、保育士産休のため欠員が生じ、臨時的任用職員の

配置が必要となるため207万円の計上でございます。３節につきましても、職員配置に基づく36万3,000円の

計上でございます。２目児童措置費、19節扶助費は、歳入で御説明しました児童手当特例給付として14万円

の計上でございます。３目保育所費、10節細節106．東修繕料は台風６号による園庭日除けの寒冷紗が破損

したため23万5,000円、細節206．西修繕料は、調理場の一部修繕と園庭に日除けを設置し、今後の熱中症対

策、安全・安心な保育運営を図るため80万円の計上でございます。12節委託料、東保育所アーケード設置管

理業務委託料に不足が生じておりますので、75万円の計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出６ページをお願いします。３款３項３目後期高齢者医療費10万6,000円の減額です。７節報償費15万

1,000円の増額と、12節委託料25万7,000円の減額は、高齢者の栄養指導業務に係るもので、当初予算では委

託料で計上しておりましたが、業者への委託から県栄養士会の栄養士派遣事業を活用し、報償費での対応は

可能になったことから予算を組替えし執行するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出７ページをお願いいたします。４款１項１目保健衛生総務費43万8,000円の増額は、10節細節６．修

繕費40万円は台風６号による医療保健課、クーラー室外機と、３階書庫、伊江歯科の雨漏りの修繕費用の計

上でございます。12節委託料３万8,000円は、細節102．保健師住宅浄化槽維持管理業務の台風等により委託

料に追加があり、不足分の計上でございます。３目母子保健事業費176万2,000円の増額は、19節扶助費、細

節102．未熟児養育医療費助成金60万円は、当初予算で２人分を計上しておりましたが、現在４人の申請が

あり、追加２人分の養育医療費助成金の計上でございます。細節105．未熟児養育医療時宿泊助成金につき

ましても、予算に不足が見込まれることから１泊5,500円の30日分として16万5,000円を計上し、母親等が授

乳などで病院に通う際に、宿泊を余儀なくされる場合の宿泊費の一部を助成し、経済的な負担軽減を図って

まいります。細節107．離島患者通院費支援事業99万7,000円の増額は、村から本村の医療機関で専門的な治

療を受けるため、通院する患者に通院費を助成し、負担軽減を図る事業でございます。お手元に配付してお

ります資料で補正予算及び制度の拡充について、その概要を御説明申し上げます。御覧いただきたいと思い

ます。 

 去る６月定例会におきまして質疑のございました離島患者の通院費支援事業の拡充について、沖縄県と事

業調整を行い、村の助成金交付要綱を定め、県の通院費支援事業と同様に、がん患者や小児慢性特定疾患児

童と指定難病などの患者に対して、助成金を９月１日から通院費の助成を実施するものでございます。通院

費の助成の内容につきましては、船賃は自己負担の全額助成、宿泊費につきましては１泊上限を5,500円と

し、必要な日数分を助成します。車両航送料につきましては、２分の１助成となります。補正額につきまし

ては、国保の疾病分類データなどにより対象となる患者数、総数を50人とし、病院への通院頻度を月１回と

積算し99万7,000円を計上するものでございます。９月１日から防災無線等で村民に周知を図り、現在約20

人の方が申請手続を行っております。今後も広報誌等で周知を行い制度普及、利用の促進を図ってまいりた

いと思います。なお、通院費の助成拡充に伴い細節107．の名称につきまして、当初予算では離島患者支援

事業でございましたが、今補正において離島患者通院費支援事業に変更しております。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 ４目環境衛生費288万6,000円の増額でございます。３節職員手当等、細節６．聖苑火葬業務手当として、

火葬業務に従事した職員１回につき5,000円支給することとなっております。当初予算２万円を計上してお

りましたが、不足が生じることが予想され２万円の増額でございます。10節需用費、細節３．は、ＴＮＲ事

業、猫の避妊去勢手術、出張時に村へ４人ほどの医師と看護師、ボランティアなどの昼食費などの食糧費に

不足が生じましたので10万8,000円の増額でございます。毎月１回30匹ほどの手術を実施しております。細

節６．は聖苑の火葬炉の台車が老朽化による台打換え費用として２台分151万8,000円、聖苑駐車場県道側の

植栽が台風６号による被害でクロキが43本、防草シートが被害に遭い、その修復費用として29万9,000円、

合計181万7,000円の増額でございます。17節備品購入費、細節３．はＴＮＲ事業に必要な捕獲器10台、移動

用ゲージ10台、ペットグローブ、犬猫捕獲時に噛まれないように両手、両腕を防護するグローブで、現在１

つありますが、２人体制で行っておりますので、追加で１つの購入予算で、合計22万9,000円の増額補正で

ございます。18節負担金補助金及び交付金71万2,000円の増額は、歳入で説明しました浄化槽５人槽１基、

７人槽１基分の増額でございます。 

 歳出８ページ、２項２目Ｅ＆Ｃセンター運営費1,364万4,000円の増額は、台風６号による被害で建物の軒

下等の破損、プラットフォーム上部、トップライトの破損、プラント制御装置、停電による故障、雨漏りス

トックヤードドア破損等で828万9,000円の計上、ごみクレーンの経年劣化による修繕としてバケット給電

ケーブル取替、ワイヤーロープ取替、シリンダーパッキン取替、バケット作動油交換等の費用として225万

5,000円、バンカー、廃油を貯留する施設の油圧シリンダー４本の経年劣化による交換費用として110万円、

その他機器類の修繕費として200万円の計上で、合計1,364万4,000円の増額計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農業委員会事務局長 知念浩司君。 

○ 農業委員会事務局長 知 念 浩 司 君 

 歳出９ページ、６款１項１目農業委員会費1,000円の計上は、18節細節104．沖縄県農業委員会女性協議会

への令和５年度分の負担金でございます。昨日御同意いただきました大城貴子氏が同協議会の会員でござい

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ２目農業総務費173万1,000円の計上は、１節細節103．会計年度任用職員報酬109万2,000円は、畜産担当

の職員の補助職員として先月８月１日より採用した会計年度任用職員の報酬の計上でございます。３節細節

７．超勤手当63万9,000円は、今後の見込みに不足が見込まれるため計上でございます。３目農業振興費27

万4,000円の計上は、12節細節108．産業廃棄物収集運搬業務委託料は、令和４年度より実施しております黒

糖工場の効用缶及びジュースヒーターの鉄製からステンレス製の取替えの工事に伴い旧設備で使用していた

配管のグラスウール処理費として不足が生じるための計上でございます。４目複合作物振興費134万5,000円

の計上は、10節細節６．修繕料119万5,000円は、去る台風６号の影響により、平成28年度に整備をしたアジ

アン野菜パイプハウス４棟につきまして、フィルムの巻き上げ機の破損などがあり、修繕したく計上してご

ざいます。なお、当該修繕費の２分の１は、建物共済保険より補塡される予定でございます。18節細節104．

生活研究会補助金15万円の計上は、生活研究会が製造するゴーヤーを利用した佃煮のパッケージシールの開
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発に伴う補助金でございます。本研究会は会員の会費と販売している万能たれなどの商品の売上げにより研

究会を運営しております。活動支援したく計上でございます。５目畜産業費3,535万円の計上は、18節細節

106．家畜排せつ物管理施設設置補助金10万円の計上は、牛舎敷地内へ堆肥盤施設及び汚泥流出防止浸透桝

設置の申請が１件予定されており計上してございます。細節667．伊江村肉用牛飼料価格差補助支援事業

（コロナ）は、畜産の餌である配合飼料と粗飼料の価格上昇に伴う、過去2.5年との比較における上昇額に

ついて、補助を行うものでございます。１頭当たり１万4,687円の補助となります。配合飼料につきまして

は、価格上昇分の５割を国及び県が補助しますが、残りの５割を村が補助するものでございます。粗飼料に

つきましては、価格上昇分の約６割を国が補助し、その残り４割を村が補助するものでございます。本事業

は、新型コロナウイルス感染症地方創生臨時交付金を活用し事業を実施します。６目畜産共進会費12万円の

計上は、11節細節101．畜産共進会出品牛輸送保険料は、北部地区共進会及び県共進会出品時の出品牛輸送

の事故に備えた保険でございます。共進会の運営委員会において要望があり計上してございます。なお経費

については、共進会終了後にＪＡと折半し、半額を受入れする予定でございます。８目溜池建設費350万円

の計上は、10節細節６．修繕料は、グスク溜池につきまして、台風などの豪雨災害に備えて、溜池本体が

オーバーフローし、周辺の畑に被害が及ばないよう貯水量を調整するためのポンプを設置したく計上でござ

います。９目災害対策費200万円の計上は、去る台風６号により被害のあった施設等の災害復旧費としての

計上でございます。防風林帯のネットの破損、農道への防風林の倒木、土地改良地区の排水のつまりなど被

害箇所の復旧及び今後の災害に備えて計上でございます。 

 歳出10ページをお願いします。２項２目林業振興費30万円の計上は、15節細節３．原材料費は、台風６号

により並里線の両サイドに植栽しておりますクロキの倒木20本があり、植え替えをしたく原材料費の計上で

ございます。 

 歳出11ページをお願いします。３項１目水産業総務費33万円の計上は、細節７．超勤手当は、今後に不足

が見込まれるための計上でございます。２目水産業振興費537万8,000円の計上は、養殖場水銀灯の取り替え、

西崎漁港荷さばき施設のトタンの撤去、製氷施設横の荷さばき施設の天井コンクリートに剝離がありその対

策、具志漁港の海上標識灯の修繕など、水産施設の安全管理の面から早急な対応が必要であり、計上でござ

います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 歳出12ページ、７款１項１目商工総務費29万7,000円の計上は、11節役務費は年度末までに不足が見込ま

れるため16万5,000円を増額してございます。13節細節105．は、ポスターや横幕などを作成する大判のプリ

ンターが使用から10年以上経過し、修理不能となったため、新たにプリンターをリース契約するため13万

2,000円を計上してございます。２目商工振興費255万4,000円の計上は、１節報酬でイベント時における会

計年度任用職員の超勤分で、予算に不足が見込まれるため計上してございます。７節報償費20万円の減額は、

10節需用費、細節445．観光・特産ＰＲ事業に予算を組替えするものでございます。同じく10節、細節１．

細節２．ともに予算の不足が見込まれるため、細節５．光熱水費から30万円を減額し、消耗品費に20万円、

燃料費に10万円を組替えしてございます。細節６．修繕料155万1,000円の増額は、台風６号の影響で伊江

ビーチの監視棟の屋根が吹き飛び、その改修と男女更衣室の床の水はけが悪く、新たにグレーチングなどを

設置し、修繕するため計上してございます。細節692．ハイビスカス振興事業68万円の計上は、苗畑にあり

ます地下水をくみ上げるポンプが故障したため、修繕したく計上してございます。12節委託料、細節107．

観光地貯水槽清掃業務委託料は、台風６号による停電等の影響により貯水槽のモーターが停止し、点検回数
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が増えたことによる増額計上でございます。細節692．ハイビスカス振興事業は、苗木のインターネット販

売や園内での販売を強化するため、苗木にＱＲコードを貼り付け、読み取りを行う在庫管理システムを導入

いたしまして、システムの保守管理料として計上してございます。３目はにくすに関連費149万6,000円の計

上です。令和３年３月から空いておりました伊江港旧ターミナルレストランの入居のめどがたったため、11

節役務費、細節101．ハウスクリーニング料として24万2,000円、新たに椅子やテーブルなどを購入するため、

17節備品購入費に100万円を増額計上してございます。今回、レストランに入居いたしますのはＴＭ．ＰＩ

ａｎｎｉｎｇ（ティーエムプランニング）玉城堅矢社長の奥さんのえりかさんがオーナーとなり、お昼のラ

ンチをはじめ、スイーツの提供、店舗内のフロアを利用しまして、島の方々が作成した雑貨や島野菜の販売、

キッズスペース、体験コーナーなど、食事だけではなく様々なコンテンツが楽しめるカフェ＆ショップとし

て展開する予定でございます。なお、レストランは11月12日日曜日プレオープン、11月28日火曜日グランド

オープンを予定しております。戻りまして、12節委託料は、台風６号による停電等の影響により、モーター

が停止し、水抜き作業や点検回数等が増えたことによる計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 歳出13ページ、８款１項１目土木総務費７万3,000円の増額は、11節役務費、細節３．は、新規車両購入

時における検査登録手続代行費用及び納車費用等で、申し訳ありませんが、当初予算計上漏れでございまし

た。よろしくお願いいたします。２目特別事業対策費1,700万円の増額は、12節委託料200万円は、細節520．

川平集落道９号・24号排水路整備事業で、委託料として当初予算で実施設計、現場技術業務、合計600万円

計上しておりましたが、実施設計費用に572万円必要となり、現場技術業務に不足が生じたための増額と

なっております。14節工事請負費1,500万円は、細節520．は、当初片側側溝で考えて予算計上しておりまし

たが、実施設計において両側側溝が必要となり増額計上となりました。 

 歳出14ページ、２項１目道路維持費30万円の増額は、13節使用料及び賃借料、細節８．は台風６号被害に

よる樹木伐採殻処分場の整備のための重機使用料の増額でございます。 

 歳出15ページ、３項１目住宅管理費15万円の増額は、12節委託料、細節108．具志団地１戸のシロアリ等

駆除委託料の計上でございます。今回、床張り替え修繕時にシロアリがいる痕跡が見受けられ、駆除するこ

とで計上しております。２目住宅建設費150万円の増額は、18節負担金補助及び交付金、細節367．伊江村住

宅リフォーム支援事業で、昨年度実績で16件でしたが、今年度は８月現在実績で15件と、今後申請が増える

予測で昨年度９月以降、５件の実績を踏まえ、上限額30万円の５件分150万円の増額でございます。 

 歳出16ページ、６項１目港湾建設費35万円の増額は、11節役務費、12節委託料、ともに細節614．離島定

住環境基盤整備事業（推交）、伊江港荷さばき施設の工事に伴う基礎杭、施工前の鉛直磁気探査により１か

所、埋め土より下の現地盤に当たる深度で磁気異常が出たため、そのものの正確な位置を特定するための追

加の鉛直探査２か所と、くい深移動による根切り幅が変わることによる追加の磁気探査の委託料の増額と、

11節役務費は、計画変更確認申請手数料の増額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳出17ページ、９款１項２目消防施設費、121万円の計上は、10節細節６．修繕料でＪアラートの受信機

が故障しておりますので、その修繕費用を計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 歳出18ページ、10款１項２目事務局費314万6,000円の増額計上です。４節共済費は、雇用保険料負担率が

当初予算計上時の13.5％から15.5％に改正されたことによる不足分の計上です。17節備品購入費30万円の計

上は、リモート会議やプレゼンテーション、動画編集などをするノート型のパソコンが経年劣化により故障

しましたので、１台分を計上しております。18節、細節10．人材育成会補助金は、歳入に合わせた歳出の計

上です。 

 歳出17ページ、２項１目学校管理費436万円の増額計上です。10節、細節106．131万円の計上は、台風６

号の影響により、伊江小学校のコンピューター室のクーラー室外機が、事務室のクーラーの故障及び校舎、

階段の踊り場のアルミサッシからの雨漏り修繕などの経費を計上しております。細節206．300万円の計上は、

台風６号の影響により、西小学校太陽光発電システムのパワーコンディショナーの故障、倉庫の外壁のひび

割れからの雨漏りや校舎裏側の床の滑り止め塗装が剝れておりまして、その修復、３年、４年生教室のクー

ラー室外機の故障、劣化したフェンスの取替え、運動場設置のスピーカーの故障などにより、修繕費を計上

しております。13節、細節102．伊江借上料５万円は、台風６号の影響により伊江小学校運動場の南側のガ

ズィマールが１本倒木し、根腐れにより弱っており、立て直すことが困難との判断から撤去するための重機

使用料を計上しております。２目教育振興費、19節細節103．１万2,000円の計上は、宿泊料や食事代など物

価上昇により再見積もりを行い調整した結果、１万2,000円の不足が生じましたので計上しております。３

目学校建設費は、一般財源から地方債へ1,500万円の財源組替え措置であります。 

 歳出20ページ、３項１目学校管理費330万円の増額は、台風６号の影響により中学校の１階の職員室、校

長室、技術室以外のクーラーが故障しておりまして、その修繕費と運動場のバックネットが腐食により一部、

修繕が必要ですので、その経費を計上しております。 

 歳出21ページ、５項２目公民館費160万円の増額です。10節、細節６．110万円の計上は、中央公民館の事

務室及び２階研修室のクーラーが故障し、10年以上が経っておりまして部品もないことから、今回レンタル

クーラーに切り替えたいと考えており、その設置費用を計上しております。細節10．50万円の計上は、台風

６号の影響で、改善センター２階、リハーサル室のクーラーの室外機が故障しており、取り替えのための修

繕料を計上しております。３目文化財保護費70万円の計上は、阿良御嶽の鳥居の横のコンクリートが台風６

号の影響で割れ落ちており、修繕したいと考えております。また、権現堂の配電の修復工事は完了しました

が、その周辺の手すりの付け替えや階段の割れた箇所の修復、参道の石張りなど、足腰の弱い方が歩きやす

いよう修繕したいと考えており予算計上しております。 

 歳出22ページ、６項２目体育施設費９万円及び５目野球場管理費５万3,000円の計上は、総合体育館の

プールや車庫及び野球部の電光掲示板や外灯などが、当初予算計上時に保険料の積算にて計上漏れをしてお

りました。増額補正しますので、よろしくお願いしたいと思います。３目学校給食費50万円の計上は、台風

６号の影響により休憩室のクーラーの室外機が故障しましたので、修繕費用を計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳出23ページ、13款２項１目船舶会計補助金196万2,000円の計上は、27節細節103．新型コロナ対応地方

創生臨時交付金事業で、公営企業課で実施する沖縄県公共交通安心確保支援事業の村負担金分を繰出しする

措置を講じてございます。 

 以上で、議案第57号 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第４号）の説明を終わります。御審議のほど、
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よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、款ごとに質疑を許します。 

 12款地方交付税。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。16款国庫支出金。２ページから３ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。17款県支出金。４ページから５ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。19款寄附金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。20款繰入金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。22款諸収入。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。23款村債。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。２款総務費。１ページから３ページまで。６番 並里晴男

議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 歳出３ページ、２款７項１目交通安全対策費について伺います。今回の工事請負費につきましては、台風

６号の影響によるカーブミラー10基ということで説明がありました。昨日の一般質問で、知念邦夫議員から

カーブミラーの一般質問をされて、そして台風の被害とこれまでの欠落しているカーブミラー６基と、あわ

せて16基を予算成立後、速やかに執行していきたいという答弁をされています。そこで伺いますが、この16

基の場所、その各区の説明もありまして、その中に西江前区が１か所あると、昨日答弁されています。その

西江前区の１か所はどこであるのかということと。今回16基のカーブミラーは欠落という表現をされていま

すが、基礎から全部やることなのか。それともこのミラーだけ取り替えるもので16基なのか。その内訳があ

りましたら、そのことも伺います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 今回10基の工事費を計上しておりまして、トータルで16基の工事を行うわけですけれども、その中でふさ

と苑が入っているのかということでしたので、今回の16基の中にふさと苑も工事の中に含まれております。 

 それと今回の補正ですけれども、この16基のカーブミラーの工事につきましては、ポールが根元から折れ

たやつの新設工事というふうに考えております。それ以外のポールは残っていてミラーが例えば破損とか、

吹き飛ばされてなくなっている部分につきましては、修繕費用で購入して取り替えているというのが現状で

ございます。今回の10本につきましては、新たに基礎から造り直すということでございますので、よろしく

お願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 今回西江前区の設置場所は西小学校の北校門の角の設置場所ということであります。しかしその箇所は、

実は前年度から立ててほしいという要望、それから夏頃にもそのような旨の設置要望をしてやったところで

す。それでこれは先ほど以前の、当初予算の中でも本当は設置可能な予算があったということだと考えます。

遅れた要因なのか、何か１か所だけでは工事請負費が厳しいとか、そういう理由で遅れたのか。少し遅れた

理由について伺います。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 本当に大変申し訳ございません。本来でしたら当初予算で工事費を200万円ほど確保していますので、早

急に発注をかければよかったんですが、６月の台風２号が来まして、その後にちょっと修繕箇所が工事をす

る場所が増えました。その後また８月の台風６号が襲来いたしまして、今回時期を失してしまいまして、今

回10基分の補正と合わせて予算成立後、早急に発注していきたいと考えておりますので、よろしくお願いい

たします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 そこの場所につきましては、西小学校のＰＴＡ、あるいは老人会の皆さんが朝の挨拶運動をしている箇所

でありまして、そこの方々からも申し出が以前からあったということで、今回質疑をさせていただきました。

少し関連しますが先ほど欠落しているカーブミラーとかは修繕料で対応していくということの説明がありま

したが、実はその欠落した修繕の取り替えるようなことは、以前は交通安全推進協議会と連携して、その欠

落した箇所を調べるとか。協議会で設置をしたりとか、そういうこともされてはいたと思いますが、この修

繕料、今回この予算には修繕料はないんですが、少しそういったことも今後検討してしっかり取り組んでい

ただければと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 今後また協力しながらできるような体制を構築できればと考えておりますので、よろしくお願いいたしま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２款、ほかに質疑ございませんか。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 同じく工事請負費、先ほどと関連します。昨日の知念邦夫議員の一般質問にもありましたが、その支柱パ

イプの一番てっぺんのキャップ、あっちこっち確認しましたがキャップがついている場所を探せません。私

が見た範囲では。今回工事を発注するにあたり、一番上のキャップを特記仕様書等でうたっていただいて、

腐食防止のために仕様書でキャップ付きの支柱パイプに変更できないか。お伺いします。それによって、そ

ういった腐食、根元から折れるというのは大分防げるんですが、まだ工事を発注していないのであれば、そ

ういった仕様書はできないのかどうか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 昨日の一般質問でもお答えしたんですけれども、当初新設の場合にはキャップはついておりますが、やは

り長い間でプラスチック製なものですから、紫外線での劣化とか、あるいは台風とかの強風でキャップが飛

んでしまうというのがありますので、この辺をもう少し強固な接着剤で接着できるのかどうかというのを発

注にあたりまして、仕様書の中で検討していきたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 プラスチック等であれば、常に強化接着剤等、工事を請け負った業者とも打ち合わせもしていただきたい

と思います。またそういった調査も大事だと思いますので、ぜひ年に１回はカーブミラーの総点検、その

カーブミラーの実際に角度が当たっているかどうかも点検しながら、年一回の点検はぜひ行っていただきた

いと思いますが、それはできますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 このカーブミラーの例えばミラーの歪みでありますとか、ちょっとポールが歪んでいるというのは、その

都度村民からの通報や、あるいは区長会で情報を提供を受けながら、その都度やっているつもりでございま

す。全体をまとめて年一回点検というのは、ちょっと難しいのかなとありますが、その辺の例えば通行に支

障がある。ミラーが歪んでいるというような情報提供がございましたら、その都度修繕等はかけていきたい

と考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 行政サイドでそういった作業が難しいのであれば、先ほどありましたとおり区長会とも相談の上、各地区

ごとのカーブミラーの位置も把握しながら、区長会と調整しながら点検の作業ができるようにお願いしたい

と思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。２番 知念邦夫議員。 

○ ２番 知 念 邦 夫 議員 

 工事請負費に関してですけれども、10基と修繕費ということでありましたが、昨日の私のあげた７件のう

ち何件できるのかというのも確認したくて今あげています。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 今回16基の工事、修繕ではなくて工事です。新たな新設工事が16基ということでございます。西江上区に

関しては、今現在３基ですが、また不足する分につきましては、直近の議会等で補正計上を行って早めに設

置できるように対応していきたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 本予算の歳入のほうで建物災害ですか。共済金が保険料が800万円入っています。本予算であっちこっち

各款ごとに台風６号の災害による、見直しというか修繕、その他が入っていますけれども、この本予算でこ

の800万円に対して、歳出ではどれぐらいの金額になるのかお伺いしたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 
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 今回の補正第４号におきまして、各款項目で修繕費用等を合計しましたところ4,437万円の修繕費の計上、

補正をしてございます。そのうちの全てがこの建物災害保険に該当するわけではなくて、建物本体の保険は

適用されると、例えば窓ガラスが割れたとかそういうのはされますが、中の例えばクーラーでありますとか、

その辺がリースであるとか、物品に関しては保険の対象外というのもありますので、計算いたしますとざっ

くり1,600万円ほどが保険適用になるのではと。うち50％が対象になって50％が保険料で返ってきますので、

800万円を概算で計上しているところでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 この建物災害というのは、保険料というのは50％補償なんですか、決まっている。そうですか。今全体で

4,400万円ということで御答弁いただきましたけれども、去る台風６号というのは長時間にわたりました。

それでまた停電も長かったし、その後村内を回ってみると、これまでに倒れなかったような大きなモクマオ

ウなども倒木しておりまして、すごい災害だったんだという感じをしたわけですけれども、この4,437万円

以外の、農業の災害というのはどのぐらいだったのかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 農林水産課が所管している施設としては、歳出のアジアン野菜のビニールハウスの巻き上げ機、ビニール

フィルム等の修繕費ということで134万5,000円、農林水産課の所管している施設としてはなっています。ま

た、作物としてはサトウキビのほうに減収がございまして1,221万4,000円のサトウキビの被害が見込まれる

ということです。あと個人の金額は算定できないんですが、畜舎、牛舎のトタンが壊れたとかも何件かござ

います。あと共済に関連しない農林水産課の被害としましては、災害対策費で計上しておりますが、風倒木

とか防風林、事業で整備した防風ネットの倒木、あとは排水のつまりの修繕等々、19か所の農林水産施設の

被害がございました。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 歳出１ページ、５目の企画費、細節680．伊江村移住支援補助金が計上されています。歳入のほうの説明

で、今年度国で制度化された制度であるということで、県内ではうるま市と伊江村のみが該当しているとい

う説明でございました。11月上旬をめどに要綱を整理していきたいというお話でしたけれども、確認ですけ

れども、東京23区という説明がありましたけれども、東京には23区以外の市町村があると思います。それは

該当にならないのか。 

 それとあと１点、この事業は継続事業なのか。継続事業であるとするならば何年の継続事業なのか、お伺

いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 島袋英樹君。 

○ 企画課長 島 袋 英 樹 君 

 この制度の対象地域ということでございますが、東京23区にお住まいの方、そして会社が23区にありまし

て、そこに通勤する方が、伊江村に移住する方への支援ということでございます。ほかの他都道府県、東京

23区以外の都市部においては該当しないという制度となっております。 
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 ２点目の制度はいつまでかということでございますが、令和５年度今年度から令和９年度までの５年間と

いうことで、今のところなっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 暫時休憩します。 （休憩時刻11時11分） 

 再開します。 （再開時刻11時25分） 

 引き続き質疑を許します。２款総務費。11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 ５年間の継続事業であると、説明を受けました。課長、細かく説明されていたんですけれども、この事業

については、国が２分の１、県が４分の１、村が４分の１だったか。この村負担分については後年で交付税

で交付されるということで、実質村にとっては負担がないという説明だと思います。これまでの移住定住の

体験プログラムとか、いいシステムで移住定住に向けての継続してやってきたことと、また今度移住定住の

住宅建設を始めるということで、その辺が評価されての、受けたのかと思っています。国のほうとしても23

区内ということと、通勤勤務地が23区の中にあるということで、国は今後雇用範囲を広げていただければ、

ほかの地域から移住してくる方と不公平感がないような制度になっていけばというふうに思います。以上で

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時25分） 

 再開します。 （再開時刻11時25分） 

 ほかに２款、質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款民生費。４ページから６ページ。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 民生費４ページについて伺います。戦跡保存費です。ここでは修繕料に芳魂之塔の修繕料を計上されてい

ますが、ニーバンガズィマールが台風６号によって倒木しました。もう既に本体は撤去されて、代わりのも

のが植えられているんですが。これについて予算計上されていないのはどうしてですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 当該木は、平成14年に沖縄の名木100選に認定されております。皆さん御承知のように戦時中の歴史を語

る、そういう木として観光振興にも、そして歴史教育にも本当にためになるような樹木でありました。それ

が台風６号で倒木しまして、この木の管理自体は名木100選ということで農林水産課で実施しておりました。

災害対策費に既存の予算が570万円ございますので、そちらのほうで農林水産課で対応したという形になっ

ております。なお、ニーバンガズィマールは、３本が連結したものが倒れまして、今その場所に代わりのガ

ズィマールを植えておりますが、右隣のほうにまだ、ニーバンガズィマールとして倒れていないものが１本

は生き残っているという形で今、復旧している状況でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 マナベさんの本には、秀順さんたちが探したときに２本だったそうなんです。その後数十年間で根っこが

伸びて３本になったと。それから山口さんと秀順さんは、当初は１本の木にいたのではなくて、隣の木にい

たと。この案内板には、山口さんと佐次田さん２人が２か年間暮らしていたという説明があるんですが、実
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際は違うと。山口さんは移動したそうです。これは説明板をこの際、変えるべきではないかと思うんですが

どうですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 名嘉議員がおっしゃるとおり私も台風６号で倒木した後、現場を復旧する過程において、管理をしていた

だいている宮城孝雄先生からも、ニーバンガズィマールというのはこの駐車場側に倒れているこの大きなガ

ズィマールだけではなくて、舗装道路側にあるこのガズィマールもこの木の上に住んでいたガズィマールだ

から、これが今フクギでうっそうとしていて、フクギとこのガズィマールが一体化しているような感じに

なっているものですから、そこもここも何かニーバンガズィマールとしてのガズィマールなんだよというも

のなんだというのを初めて知りました。これについては、看板の設置は当初今、立てられているものは一括

交付金事業で商工観光課が設置したものだと承知しているんですが、しっかりと道路側のガズィマールも案

内できるような形で調整していきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 このガズィマールの資料といいますか、特に山口さんの移動については、歴史的にこれは改ざんされてい

るんです、実際は。だからもう一度調べ直して、間違いのないように看板をつくってほしい。そう思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 しっかりとそこら辺は事実関係の確認もしながら、関係課で連携して取り組んでいきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３款、ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款衛生費。７ページから８ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款農林水産業費。９ページから11ページまで。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 歳出11ページの６款３項２目の水産業振興費に関連してお伺いします。現在具志漁港で停泊、あるいは漁

船が停泊しているわけですが、この具志漁港の整備計画が終わった時点では、ほとんどの漁船が10トン未満

の漁船でありました。その後、最近やはり遠出をすることで漁船が大型化になっています。大型化になって

いる漁船が４隻ぐらいあるということで聞いています。そうするとその大型船の泊地が水深が足りない状況

になっていると聞いています。それからこの漁船がやはり水深が浅いために、入港する際には大潮の干潮時

には時間待ちをする状況、それから入港する際に浚渫、航路にも若干、岩などがあって接触したというお話

も伺いました。そこでその大型化した漁船に対して行政としても対策をするべきではないかと思いますが、

その計画があるのかどうかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 具志漁港の泊り地につきましては、平成元年度にマイナス2.5メートルの泊り地として整備したと承知し

ております。その当時は10トンクラス、繰り返しなんですが想定して整備したんですが、大型化をしていて
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19トンクラスが４隻あるということになっています。通常、水産関係の事業を行う場合には５年をめどに計

画をする「浜の活力再生プラン」「浜活プラン」というのを計画書を設定します。現在の計画においては令

和２年から７年までの５年計画になっております。基本的にはその計画にどういう事業を実施したいという

のを載せていないと、水産庁の予算は使えないことになっています。現時点におきましては、この泊り地の

マイナス2.5を深くするという事業については、計画されておりませんので、水産庁の予算を使うのであれ

ば計画変更をして追加する必要があると考えています。いずれにしても、漁協がこの浜活プランにおいても、

ほかの事業をいろいろ記載しておりますので、漁協としての優先的にどの事業を実施するかという考えもあ

ると思いますので、漁協組合と相談しながらそこを優先的にやっていくのかということを含めて、今後調整

していければと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 水産庁の事業につきましては、計画変更が伴うものだということは認識します。そして漁協組合との協議

の中においても、そこを優先的にという意味ではありません。これまで計画はされているということなので、

計画されている事業をしながらでも、その中に追加的にできないかどうかということが、今回の質疑の内容

であります。いろいろ事業計画にはいろんな角度から考えていかないといけないから大変厳しいこととはわ

かりますが、やはりそういった現状があるということは、県にしっかりと告げて、計画変更が必要なのかど

うかも含めて、さらに今泊地に停泊している１隻はいますが、ほかの岸壁に接岸したり、ここから出ていっ

て外側の波除堤にやったほうがいいとかありますが、そういった方々の意見も聞いて、この計画変更に追加

していただければと思います。難儀なことはわかりますが、ぜひ漁業協同組合と調整をしていただきたいと

思います。再度、よろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 漁業振興を図るためには、農林水産課、村としてはできる限りのこと、計画変更が可能であれば、県のほ

うと協議をして事業追加、まずは事業に載せること。載せないと事業が実施できませんので、やっていきた

いと思います。また一方で、水産庁の予算は厳しくて確保が困難であるということで、現村長は北部振興事

業を活用したり、また防衛の調整交付金、基金を設置して漁業の振興を図っています。あらゆる角度から伊

江漁港が求める漁業振興につながるように、村は協力して漁協と一緒になって頑張っていきたいと考えてお

ります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに６款、質疑ございませんか。９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 11ページの細節６．修繕費についてお伺いします。今回の西崎漁港の荷さばきの要因といいましょうか。

補修しなければいけない。また撤去しなければいけない。この要因としてどう考えておりますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 西崎漁港の荷さばき施設につきましては、今利用者が１人いるということで、今このトタンですか。Ｈ鋼

で柱が組まれておりまして、その上にトタンが乗っているんですけれども、かなり鉄製のトタンであるため、
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さびが進行して、現在３分の１ぐらい、穴が開いているような状況になっています。去る台風６号も通過し

たあとに見に行くと、周りに散乱していて今、危険な状況になっておりまして、周囲をロープで囲ったりし

ている状況です。今回の修繕内容としては、一応はこの上のさびて取れかかっているトタンを全部撤去して、

そのトタンを固定している細いパイプについても全部撤去する考えであります。基礎部分のＨ鋼については

大分しっかりしていて、さびなども見られないものですからこれを根元から全部撤去するかについては、今

お一方の利用者を含めて、どういうふうに対応するかはちょっと協議を図っていきたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 私も何度か行っています。相当危ない状況です。私も釈迦に説法になるかわかりませんけれども、少し提

言をさせていただきます。あの劣化は、恐らく風雨もあってでしょうか。ただしこの前に、あれは塩害なん

です。御承知ですよね。そこで思うのは、この港湾内にあります屋根付きの歩道といいましょうか。そこの

劣化、そして急患搬送船「みらい」の専用バースの浮き桟橋の劣化は、全て塩害によるものだと思います。

そこで皆さんに言うのは心苦しいですけれども、ああいう塩害の想定できる場所が設置には、建物、構造物

をつくるときには資材を十分に検討する必要はありませんか。どんなでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 議員おっしゃるとおり、港湾の浮き桟橋、なおかつ屋根付き歩道に関しましては、これは以前の議会でも

答えた記憶があるんですけれども、これに関しましては村に、施設をつくるときに御相談がありまして、今

回こういうふうな屋根付き歩道をつくりますよということで、広報というか、相談もあったんです。そのと

きに村としては、やはり議員おっしゃるとおり、「海に近いですので塩害の被害が必ず起きますよ」と、村

としては鉄筋コンクリート造りで施工してもらいたいということを強く要望しました。しかし、県のほうは

経済比較した結果、「やはり鉄骨でやります」ということで、村の要望は聞き入れてくれなかった経緯があ

ります。それだったらメンテナンスを何年か置きにやってくださいということも要望して、村としては仕方

なく承諾した経緯もございました。浮き桟橋に関しましても、これも十年以上も前からさびが目立ってきて、

県のほうに維持管理をしっかりやってくれということで、強い要望も毎年やっています。しかし県のほうは

予算がないとか、いろいろとそういう話があってできなかった経緯もあります。 

 西崎漁港の屋根付き施設に関しましても、当時この屋根付き荷さばき施設というのは、伊江村が平成15年

かそこらあたりだったと思いますけれども、村が要望してその当時、県内で多分伊江村が初めての施設だっ

たと思います。要望があって、村が「これつくりたい」ということで、県と調整した中で、やはり村として

も鉄筋コンクリート造りで計画して要望しました。しかし当時の県の担当がどうしても経済比較したら「鉄

骨が安いでしょう」と、15年置きにメンテナンスをやりながら使っていったらどうですかということで、そ

の当時もいろいろとやりとりをした記憶がございます。そういうことで、今後やはり議員がおっしゃってい

るとおり、この海岸に近い建物に関しましては、やはり鉄筋コンクリート造りで、今後は強くその辺は調整

して、そういう頑丈なものをつくっていきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 手前みそになるかわかりませんけれども、具志漁港の荷揚げタワー見ましたか。あれは私は30年前に強く
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言いました。どぶづけで、東京まで私行きました。塩害がありますからと言って、あれ全くさびていないで

す。まずできましたらどぶづけという方法もありますので、ぜひ今後、資材を神経をとがらしていただいて、

あんなみじめなさびでするような資材は使わないように、ぜひやっていただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６款農林水産業費、ほかに質疑ございませんか。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 歳出10ページ、２目の林業振興費、原材料費で並里線のクロキ、10本ほど枯れているので補植したいとい

う説明だったんですが、それでよろしいですか。その中で並里線とその植樹帯のところ除草を兼ねて除草

シートを補助事業ではられていたんですが、台風とかいろんな塩害等もあると思いますが、それが全部剝げ

てきている。現状ではもう剝げてその用を満たしていない状況です。以前、議会の質疑の中で、一般質問で

養蜂に関連して、そういった植樹帯のところ、クローバー等の植樹も考えられないかという一般質問をやっ

た覚えがあります。現在そのままシートが破れた状態でそのまま置いておくと雑草が生えてくるんですが、

それをどうせ撤去するのであれば、そういったクローバー等、花が咲く多年草というんですか。そういった

ものを今から考えて計画して、撤去するのもいいんじゃないかと思いますが、そういった計画はあるのかど

うか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 クロキにつきましては、10本ではなくて、20本植え替えを計画しております。当該該当箇所につきまして

は、伊江土地改良区のほうに除草等の管理委託をしているところです。おっしゃられた除草シートがところ

どころめくれたりしている部分は、撤去するなり、直せる部分は直せるなりの対応をしていきたいと思いま

す。あと多年草を植えるという件につきましては、それを植えることによって管理、今後の管理が伊江土地

改良区は溜池や防風林帯、村内全域の管理もしているものですから、管理上植えたときに維持管理をしてい

けるのかも含めて、一応は協議していきたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。 

 休憩します。 （休憩時刻11時53分） 

 再開します。 （再開時刻13時30分） 

 午前に引き続き質疑を許します。７款商工費。12ページ。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 歳出12ページの７款１項３目はにくすに関連費の細節101．ハウスクリーニング料に関連してお伺いしま

す。今回、旧ターミナル棟の２階の施設にいよいよ11月オープンに向けてカフェ等が営業される見込みとい

うことで大変喜んでいます。それで２点ほどお伺いしたいんですが、契約はいつ頃、賃貸契約はいつ頃され

るかということと。ここの施設の説明、空調とか電気、それから眺望の設備とかは、今まで通りのものを使

うということで計上されていないと思いますが、もしそこのその設備の不具合が生じた場合は、どちらのほ

うが負担をしていくのか。どう考えているかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 まず１点目の契約についてでございますが、11月12日にプレオープンを予定しておりますので、11月１日
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に契約できればというふうに考えております。また２点目の施設の空調とか電気とかでございますが、最近

確認したところ、一部室外機が故障しているところがございましたので、そこは観光課の修繕費のほうで予

算をやりたいと思います。あと電気等も大丈夫でございました。あとまたクリーニングによって、いろいろ

と床ワックスしたりとか、トイレを洗ったりとか、キッチン周りとかも全てクリーニングをかけたいと思っ

ております。今後、営業していく上にあたってまた不具合等が出できましたら、大がかりにかかるものでし

たら観光課のほうでみようかと思っておりますが、軽微なものに関してはまたオーナーのほうで負担できれ

ばと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 契約はこれからということでありますが、そのオープンに向けてその方とはいろいろな協議、打ち合わせ

はしたと思います。そこで契約の条件的なところについてですが、何年間借りるとかは協議されているかど

うか。それから契約条件としましてそのオーナーから何か条件的なことはなかったかどうか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 契約期間につきましては、とりあえずまず１年試しにやってみようじゃないかということでお話をして了

承いただいております。前回まで家賃の問題とか、いろいろ光熱費等々の問題がございましたので、家賃に

関してもこの間は免除という形で今は考えております。また契約条件、今のことにも関するんですけれども、

そういったことも含めながら、また運営しながらいろいろと協議していければというふうに考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 契約条件等につきましては、課長からいろいろな支援ということになろうかと思います。大変このオー

ナーも意を強くして経営していけるものだと思います。やはり１年間ということではありますが、長い期間、

経営ができるような体制について、一緒になって支援できればいいと思いますが、今回この件につきまして

は、これまで私も亀里敏郎議員も一般質問を執り行ってきています。そのような状況の中で、経緯の中で今

回、そういう運営に向けて進んできたんですが、村長ひとつそういったせっかく経営されることが整ってき

ましたので、村長からも何かいろんなことの考え方について、一つお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 担当課長からもありましたが、まずは施設の何年間かは閉めておりましたから、施設の具合について、基

本的なものについては役場のほうでさせていただきたいということと。やはり今回、レストランカフェを

オープンしている方々も、どっちかというとチャレンジ的なこともあるということもあります。そういった

ことで、当初は１年間という話もしましたが、長期契約ということで５年単位でできれば一番いいわけなん

ですけれども、いずれにしましても、今回の備品費で計上していますように、以前あったレストランの備品

については、全て個人のものだったものですから、これがないということで今回、椅子、テーブルについて

は備品として揃えさせていただきたいということで予算計上もさせていただいております。また今後この施

設でどのようなことをしたいから、どのような改装をしたいとか、いろんなことが出てくる可能性もありま
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すが、基本的には現状のままでやっていただきたいということと。実は以前あったレストランのオーナーが

持っていた備品もここに譲っていただいて、それも活用していくんだという情報も聞かれておりますので、

まずは村の玄関口である港にこのレストランが閉まっていることについて、非常に観光振興の面では非常に

イメージ的に悪いということも以前から、皆さんからも御意見もありますし、できる限りの支援をしていき

ながら、相談に乗りながら支援できるところについては御支援をしながら、あるいは予算が必要なものにつ

いては、また議会の皆さんと御相談をさせていただきたいと思っていますし、まずは長く続いていただける

ように心から願っているところでありますし、今回は、今回やっていただく皆さんが１人とかではなくて、

何人かの奥さん方を含めていろんな面で協力体制をしながら、そしていろんなことをやっていきたいという

チャレンジ的なことも今、提案されていますので、非常に期待をしながら長期間に渡ってここが運営される

ことを心から祈念をしていきたいというふうに考えています。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７款、ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款土木費。13ページから16ページ。11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 歳出13ページ、２目の特別事業対策費の1,700万円の増額補正についてお伺いします。一般財源から1,700

万円を補正するということですが、当初計画では特防の調整交付金を活用してこの事業を進めるというお話

だったと思います。今後この増額分については、防衛局あたりと調整して、その事業に該当させていくおつ

もりなのかどうかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 この財源に関しましては、今一般財源で1,700万円充てていますけれども、後にまた調整交付金のほうに

財源を組替えをする予定でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 もう１点、同じ細節なんですけれども、課長の説明では当初、片側に側溝整備する予定が現場を見たとこ

ろ、両方に側溝を整備しないといけなくなったという説明だったと思います。当初予算を見ると実施設計に

600万円、工事費に1,300万円の2,000万円、今回増減額が1,700万円、補正率85％の増という当初の見通しは

いかがなものだったのかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 当初は説明したとおり片側側溝ということで予算計上しておりました。この排水の断面も一番小さい300

の断面で計上していました。当時は概算でということもありまして、一番小さい断面でしたけれども、実際

設計に当たって断面も多少大きくなったと。現場のほうも当時、雨降りのときに確認したんですけれども、

今回また梅雨時期に確認したところ、片側だけではなく、もう一方の片側のほうも結構、水が溜まったりと

かして、畑とか、その辺の影響が出てくるだろうということもありまして、設計のほうで今回、両側側溝に

した経緯であります。やはり当初の予算計上時に、ちょっと甘かったところもありますけれども、その辺は

おわび申し上げてよろしくお願いいたします。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款消防費。17ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款教育費。18ページから22ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。13款諸支出金。23ページ。〔「進行」の声あり〕 

 歳入、歳出一括して質疑を許します。 

 質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第57号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第57号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第57号 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第４号）を採決いたします。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第57号 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第４号）は、原案の

とおり可決されました。 

 日程第２ 議案第58号 令和５年度伊江村診療所特別会計補正予算（第２号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第58号 令和５年度伊江村診療所特別会計補正予算（第２号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ４億1,634万9,000円と定

めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 なお今回の補正額はゼロでございますが、組替え等もありますので、事項別明細書をもって担当課長から

説明をさせますので、よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出、事項別明細書１ページをお願いいたします。１款１項１目診療所事務費369万1,000円の減額でござ

います。１節報酬165万6,000円の増額は、２節給料から、予算を組替えして診療所窓口の事務職員１人及び

看護師職員、病休に伴う短期間の看護師１人のパートタイマー会計年度任用職員の報酬を計上するものでご

ざいます。２節給料650万円の減額は、診療所窓口２人と看護師１人のフルタイム会計年度任用職員３人分

の当初予算について、予算の組替え及び雇用実態に伴う減額補正でございます。10節需用費、細節２．燃料

費15万円は、台風６号で停電した際に使用した発電機の燃料を補充するための予算計上でございます。細節

６．修繕料90万円は、台風６号により診療所クーラー、室外機が故障し、修繕費用として計上するものでご

ざいます。12節委託料10万3,000円及び２目透析センター事務費、12節委託料の13万9,000円は、両施設の浄

化槽管理委託料に予算不足が見込まれるための計上でございます。 

 歳出２ページをお願いいたします。３款１項１目予備費355万2,000円は、本補正予算の財源調定として補
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正計上するものでございます。 

 以上で、議案第58号 令和５年度伊江村診療所特別会計補正予算（第２号）の提案理由の説明を終わりま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳出、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第58号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第58号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第58号 令和５年度伊江村診療所特別会計補正予算（第２号）を採決いたします。お諮りし

ます。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第58号 令和５年度伊江村診療所特別会計補正予算（第２号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第３ 議案第59号 令和５年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第59号 令和５年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）の提案理由を御説明申し上げま

す。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ484万4,000円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ10億4,536万2,000円と定めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 なお詳細にわたって、事項別明細書をもって担当課長から説明させますので、御審議のほどよろしくお願

いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。４款２項28目出産育児一時金臨時補助金２万4,000円

の増額です。令和５年度から出産育児一時金の支給額が48万円から50万円に引き上げられたことにより、今

年度に限り出産育児一時金、支給１件当たり4,000円を国庫補助として財政支援があるための計上です。金

額につきましては、令和４年度実績を基に算出しており、６人分の計上であります。 

 次の２ページをお願いします。10款４項６目雑入482万円の増額です。細節101．の増額計上は、第三者求

償行為に係る損害賠償金です。第三者求償行為とは、交通事故などで負傷などをした場合の医療費は、個人

や団体で加入している保険の賠償金で賄われるものですが、賠償金額が確定するまでの間に要した医療費を

一旦、保険者である伊江村と個人負担で支払う場合があります。賠償金が確定した時点で損害保険会社から
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国保連合会を経由して、保険者である村国保負担分の払い戻しを受けるというものです。今回の補正は２年

前の１件の交通事故案件による保険会社からの払い戻しであります。 

 次の歳出１ページをお願いします。１款１項１目一般管理費25万3,000円の増額です。11節役務費の増額

は、先ほどの第三者求償行為に係る事務に関して、その事務を国保連合会が担っており、今回の案件に係る

事務手数料を増額し計上しております。 

 次の２ページをお願いします。２款４項１目出産育児一時金は、歳入の臨時補助金の増額に伴う財源組替

えです。 

 次の３ページをお願いします。７款１項１目基金積立金459万1,000円の増額は、本補正予算の財源調整の

ための増額です。 

 以上で、議案第59号 令和５年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、歳出一括して質疑を許します。 

 質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第59号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第59号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第59号 令和５年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）を採決いたします。お

諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第59号 令和５年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）

は、原案のとおり可決されました。 

 日程第４ 議案第60号 令和５年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第60号 令和５年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）の提案理由を申し上げます。 

 第２条で、予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次のとおり補正したいと思っておりま

す。収益的支出で、水道事業費用、21款水道事業費用で１億8,544万5,000円に対して、補正額がゼロでござ

います。21款１項の営業費用についても、補正額ゼロで１億8,144万9,000円と定めたいと思っています。 

 第３条、予算第７条に定めた経費の金額を次のとおり補正をしたいと思います。予算第７条に定めた１項

の１号職員給与費について、既定の予定額が1,658万5,000円を178万円を補正し1,836万5,000円と定めたい

と思います。 

 なお、詳細にわたりまして、公営企業課長が説明しますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 玉城正朝君。 

○ 公営企業課長 玉 城 正 朝 君 

 ２ページの実施計画明細書をお願いします。収益的支出21款１項１目27節受水費178万円を減額しまして、
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今年度８月に採用いたしました会計年度任用職員の人件費、３目１節給料から３節法定福利費へ組替えして

計上してございます。施設の老朽化等により、年々施設管理に労力が増えてきたことと。施設改修事業も進

めていることで、業務量が増え会計年度任用職員の採用が必要となったため、１人採用しております。 

 以上で、令和５年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）の説明といたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。資本的収入及び支出、一括して質疑を許します。 

 質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第60号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第60号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第60号 令和５年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）を採決いたします。お諮りしま

す。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第60号 令和５年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）は、原

案のとおり可決されました。 

 日程第５ 議案第61号 令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）を議題といたします。 

 本案について提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第61号 令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）の提案理由を申し上げます。 

 第２条で、予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次の通り補正したいと思います。 

 収益的収入の11款船舶運航事業収益、既決の予定額が８億3,473万2,000円に588万6,000円を補正し、８億

4,061万8,000円と定めたいと思います。２項で営業外収益を１億8,223万9,000円に、588万6,000円を補正し、

１億8,812万5,000円と定めたいと思います。 

 収益的支出21款で船舶運航事業費用８億3,473万2,000円の既決予定額に対し588万6,000円を補正し、８億

4,061万8,000円と定めたいと思います。21款、１項の営業費用、既決予定額を７億8,946万8,000円に、588

万6,000円を補正し、７億9,535万4,000円と定めたいと思います。 

 なお、詳細にわたって公営企業課長に説明させますので、御審議方よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 玉城正朝君。 

○ 公営企業課長 玉 城 正 朝 君 

 それでは御説明申し上げます。２ページの実施計画明細書をお願いします。 

 収益的収入及び支出の（収入）11款１項３目の補助金は、沖縄県公共交通安全安心確保支援事業による

フェリーの燃油、令和５年４月から９月分に係る高騰分の補助金で588万6,000円の増額計上となっておりま

す。負担割合は、村３分の１、県３分の２となっておりまして、１節、一般会計補助金は、村負担分の196

万2,000円を増額計上し、４節県補助金は、県負担分の392万4,000円を増額計上してございます。 

 収益的支出、21款１項１目10節燃油費588万6,000円の増額計上は、燃油高騰により燃油費の不足が予想さ
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れますので、今回支援事業に係る補助額分を増額計上してございます。 

 以上で、令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）の説明とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。収益的収入及び支出、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第61号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第61号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第61号 令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）を採決いたします。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第61号 令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）は、

原案のとおり可決されました。 

 休憩します。 （休憩時刻14時01分） 

 再開します。 （再開時刻14時01分） 

 日程第６．認定第２号 令和４年度伊江村一般会計歳入歳出決算の認定について、議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 認定第２号 令和４年度伊江村一般会計歳入歳出決算の認定については、地方自治法第233条第３項の規

定に基づき、別紙監査委員の意見書をつけて議会の認定に付するものでございます。 

 なお、令和４年度の決算概要及び主要成果につきましては、成果説明書をもって副村長から説明申し上げ

ますので、お手元に主要施策の成果説明書の御準備もお願いしたいと思います。 

 それでは提案理由の説明をし、提案理由とさせていただきますので、御審議方よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 それではよろしいでしょうか。主要施策の成果説明書。それでは主要施策の成果説明書の１ページをお開

きください。 

 認定第２号 令和４年度伊江村一般会計歳入歳出決算の認定については、成果説明書の報告をもって、提

案理由に代えさせていただきます。 

 一般会計、令和４年度の決算は、歳入総額は67億9,464万8,472円に対し、歳出総額は64億5,113万4,563円、

歳入歳出差引額は３億4,351万3,909円となり繰越明許費の１億5,527万6,000円を差し引いた実質収支額は１

億8,823万7,909円となりました。決算総額の前年度比較では、歳入は22億9,280万1,113円（25.23％）の減、

歳出は25億3,045万4,269円（28.17％）の減となりました。その主な要因として、総合運動公園整備事業

（屋内体育館）及び畜産総合施設整備事業の影響によるものであります。 

 令和４年度も長引く新型コロナウイルス感染症の影響をはじめ、電気料等の値上げや物価高騰に直面する

中、生活支援として子育て世帯への臨時特別給付金事業、価格高騰緊急支援給付金事業、伊江村消費喚起商
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品券配布事業、また、新規事業としてコロナ禍により疲弊した観光業に対し、観光振興の緊急支援として観

光客向けプレミアム付商品券の発行など、地域経済の好循環と村民生活の支援を図るべく地方創生臨時交付

金事業（16項目）を活用して実施しました。 

 また、沖縄振興特別推進交付金を活用し、伊江村循環型農業促進事業（堆肥センター原料回収車両購入費

等）をはじめ、伊江村の歴史・保存継承事業やひとり親世帯等学童利用支援事業、離島定住基盤整備事業と

12の継続事業を含む16事業を実施し、多種多様化する社会ニーズに対応すべく、農業、観光及び教育文化の

振興と住民福祉の向上を図る効果的な事業を実施することができました。 

 特定防衛施設周辺整備調整交付金では、伊江港照明工事をはじめＥ＆Ｃセンター煙突改修工事等の施設改

修や備品購入など10事業の実施と継続的安定的な施設管理運営に備えるため基金の積立と活用に６事業へ充

当いたしました。 

 その他、継続事業として農業基盤整備促進事業、農業集落排水事業、団体営農地保全整備事業等を実施し

農業並びに生活環境の整備を行い、さらに、伊江中学校教員宿舎整備事業において本村に赴任した教職員の

居住環境整備を図りました。 

 なお、普通建設事業費等への充当のため、過疎債、辺地債、緊急防災・減債事業債など、合わせて２億

5,096万5,000円を起債し、制度債の有効活用により一般財源を極力抑えることができました。加えて財政調

整基金、減債基金、未買収道路用地取得基金、地域福祉基金、地域振興基金、ちゅら島づくり応援基金から

合計２億4,564万円余を繰入れし、本年度の財政需要に対応しました。一方で当該年度における基金積立は、

厳しい財政事情や投資的経費に対応しながら財政調整基金外16基金へ３億9,351万円余を積立てました。 

 財政状況については、令和４年度普通会計概要のとおりであり、本村の財政事情は依然として脆弱な財政

基盤で、地方交付税や国庫支出金などの依存財源（令和４年度決算比率81.2％）に頼らざるを得ない現状に

あります。 

 第５次行政改革大綱に基づき、将来にわたって安定的な財政基盤を維持するため、基金の管理や予算配分

の重点化、歳入の確保・強化など持続可能な財政運営に努め、中・長期的な展望に立って、「最小の経費で

最大の効果を図る」という地方自治の本旨を基本に予算執行にあたってまいります。 

 コロナ禍を乗り越え、急速に変化する社会・経済状況と国・県の動向を注視し、多岐多様化する住民の行

政需要に的確に対応し「自然豊かな環境で誇りをもって、みんなが協働し活気あふれる村」を目指し村民と

共に邁進してまいりますので、議員各位はじめ村民皆様のさらなる御理解と御協力をお願い申し上げます。

以上で、提案理由といたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 本案については、議長を除く全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査するこ

とにしたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって本案については、議長を除く全議員で構成する決算審査特別委員会を設

置し、これに付託して審査することに決定いたしました。 

 日程第７ 認定第３号 令和４年度伊江村診療所特別会計歳入歳出決算の認定について、議題といたしま

す。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 
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 認定第３号 令和４年度伊江村診療所特別会計歳入歳出決算の認定については、地方自治法第233条第３

項の規定に基づき、別紙監査委員の意見書をつけて議会の認定に付するものでございます。 

 本件についても、決算概要、主要成果について、副村長から説明を申し上げ提案理由とさせていただきま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 それでは成果説明書の２ページをお開きください。 

 認定第３号 令和４年度伊江村診療所特別会計歳入歳出決算の認定について、御説明いたします。 

 診療所特別会計、令和４年度の決算は、歳入総額４億1,472万3,263円に対し、歳出総額３億6,337万4,210

円、歳入歳出差引額（実質収支額）が5,134万9,053円となっております。決算額の対前年度比では歳入が

3,308万3,004円（8.7％）の増、歳出は588万5,919円（1.6％）の減となっております。一般会計からの繰入

金は、特定防衛施設周辺整備調整交付金基金（3,500万円）を含む5,500万円となりました。歳入が増額した

主な要因は、診療所の事業収入が対前年度比4,918万8,294円（16.5％）増加しており、新型コロナウイルス

感染症の感染者及びＰＣＲ検査等による外来患者総数が増加し、コロナ診療及び休日外来の加算診療の件数

増により診療手数料が増となりました。また、人工透析センターの診療手数料については、7,915万5,600円

となり対前年度比1,662万720円(17.4％)の減となりました。歳出の減額については、代診業務委託料の対前

年度比565万円の減額が主な要因となっております。村立診療所では、村民の生命と健康を守るために、医

師と医療スタッフが連携をして、通常診療と夜間及び休日診療、救急患者などに対応し、また専門医派遣事

業による眼科や耳鼻科、漢方外来も実施しました。さらに離島・地域医療を志す医師育成のための後期研修

医１名、初期研修医43名を県内外から受入れました。透析センターにおいては、臨床工学技士２名体制のも

とで、村内の透析患者や旅行、里帰り等の患者を受入れ透析治療を行いました。今後も、医療従事者等の安

定的確保と定着、充実した医療サービス、合理的な運営を図り、村民が安全・安心に暮らせる医療の提供に

努めてまいります。以上で、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 本案については、議長を除く全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査するこ

とにしたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって本案については、議長を除く全議員で構成する決算審査特別委員会を設

置し、これに付託して審査することに決定いたしました。 

 日程第８ 認定第４号 令和４年度伊江村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について、議題とい

たします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 認定第４号 令和４年度伊江村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定については、地方自治法第233

条第３項の規定に基づき、別紙監査委員の意見書をつけて議会の認定に付するものでございます。 

 決算概要及び主要成果について、副村長から説明を申し上げますので提案理由とさせていただきますので、

御審議方、よろしくお願いいたします。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 同じく成果説明書の２ページをお開きください。認定第４号 令和４年度伊江村国民健康保険特別会計歳

入歳出決算の認定について、説明させていただきます。 

 令和４年度の決算は、歳入総額10億7,592万7,431円に対し、歳出総額10億6,852万5,856円、歳入歳出差引

額（実質収支額）が740万1,575円となっております。決算総額の前年度比較では、歳入は１億579万2,331円

（10.9％）の増、歳出は１億1,196万7,129円（11.7％）の増となっております。主な要因として、歳入では、

新型コロナウイルス感染症に起因する保険税の減免対象者の減少や、県補助金において、療養給付費の財源

となる普通交付金や市町村事務処理標準システムの導入に伴う財源措置による増額があげられます。歳出で

は、新型コロナウイルス感染症による医療機関の受診控えが緩和されたことにより、療養給付費等が増加し、

コロナ禍前の令和元年度を上回る状況となりました。 

 国民健康保険事業は、平成30年度から沖縄県が財政運営の責任主体となり、安定的な財政運営やその他の

国保事業運営に中心的な役割を担い、制度の安定化を図っております。沖縄県は県内の医療費等を推計し、

保険給付の財源となる納付金の額を決定し、各市町村へ交付金を支給します。村は保険税の賦課・徴収業務

や資格の認定・喪失の窓口業務を担っています。沖縄県単位での保険税統一については、医療費水準の格差

是正や財政赤字の課題等、解消すべき課題が多岐にわたることから令和６年度からの保険税統一は見送り、

段階的に環境整備を図ることとしましたが、最終的な統一の時期は未定となっております。村としては、国

保会計の運用状況や保険税の推移等を詳細に分析し、慎重に対応してまいります。 

 集団健診は、特定検診受診率の向上を図るため、優先順位付けによる受診勧奨業務を実施し、さらなる改

善に取組み、受診者の増加と生活習慣病の予防を推進します。特定保健指導については、管理栄養士による

食生活の改善を図る取り組みも併せて実施しており、今後も村民の生活習慣病の改善と健康の保持増進に努

めてまいります。以上で、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 本案については、議長を除く全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査するこ

とにしたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって本案については、議長を除く全議員で構成する決算審査特別委員会を設

置し、これに付託して審査することに決定いたしました。 

 日程第９ 認定第５号 令和４年度伊江村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について、議題と

いたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 認定第５号 令和４年度伊江村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について、地方自治法第233

条第３項の規定に基づき、別紙監査委員の意見書をつけて議会の認定に付するものでございます。 

 本案につきましても、決算概要並びに成果説明につきまして、成果説明書をもって副村長から説明を申し

上げますので、御審議方よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 同じく成果説明書の２ページをお開きください。 

 認定第５号 令和４年度伊江村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について、御説明いたします。 

 令和４年度の決算は、歳入総額6,070万6,008円に対し、歳出総額6,003万6,076円、歳入歳出差引額（実質

収支額）は66万9,932円となっております。歳入の内訳は、被保険者の保険料4,389万1,381円及び保険料の

軽減に係る保険基盤安定繰入金1,584万8,345円の合計5,973万9,726円が歳入総額の98.4％となっております。

歳出においては、医療広域連合への保険料等納付金が5,959万5,858円で歳出総額の99.3％を占めております。 

 後期高齢者医療制度は独立した医療制度で、75歳以上の方（一定の障害のある65歳以上の方）の後期高齢

者に対して適切な医療費の給付、必要な保健事業を実施するために、県内全ての市町村で構成する「沖縄県

後期高齢者医療広域連合」が設置されています。広域連合は保険者として財政運営を担い、保険料の料率の

決定等を行います。村においては、被保険者の便益の向上を図るため保険料の徴収業務及び届け出に関する

窓口業務を行っております。 

 団塊の世代が75歳以上の後期高齢者となる2025年、高齢者数がピークを迎える2040年を見据え、後期高齢

者医療制度の動向に注視し、適切な制度運営に努めるとともに、令和５年度から開始する高齢者の保健事業

と介護予防の一体的事業を効果的に実施し、長寿健診の受診率向上、高齢者の疾病予防や健康づくりを推進

してまいります。以上で、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 本案については、議長を除く全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査するこ

とにしたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって本案については、議長を除く全議員で構成する決算審査特別委員会を設

置し、これに付託して審査することに決定いたしました。 

 日程第10 認定第６号 令和４年度伊江村水道事業会計利益の処分及び決算の認定について、議題といた

します。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 認定第６号 令和４年度伊江村水道事業会計利益の処分及び決算の認定についての提案理由を申し上げま

す。 

 このことについては、地方公営企業法第30条第４項、第32条第２項の規定により、伊江村議会の認定に付

するものでございます。 

 ９ページをお開きいただきたいと思います。 

 令和４年度伊江村水道事業報告書を読み上げて、提案理由とさせていただきますのでよろしくお願いいた

します。 

 １．概況、（１）総括事項、令和４年度決算に当たり事業の概況を報告いたします。 

 当年度は全県的に一定の雨量があり、国管理ダムを含む県内の水源が潤い制限給水に至ることなく給水業

務を実施することができました。 

 施設整備面におきましては、上水道配水管の布設替工事（130メートル）を単独事業で実施し、老朽化し
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た配給水管路の強化と、需要が増えた地域の水量を改善することができました。その他、台風時の停電対策

として、経年劣化の進んだ２機の自家発電機の点検及び整備を実施しました。また、水道施設台帳管理シス

テムを導入して施設管理の強化と事業継続性の安定を図り、今年度策定した水道事業基本計画を基に、今後、

計画的に老朽化施設の更新を進めてまいります。 

 当年度の水需要に対しての総配水量は、対前年度比１万142立方メートル減の、60万5,764立方メートル

（一日平均1,660立方メートル）となっております。 

 その内訳は、自己水源水量8,584立方メートル（対前年度比4,799立方メートル増）、県企業局からの受水

量が51万9,940立方メートル（対前年度比１万4,940立方メートル減）、受水依存率が85.8％となり、総配水

量の14.2％を自己水源で賄うことができました。 

 この結果、今年度の有効水量は57万2,374立方メートル、有効率は94.5％で対前年度比1.9ポイントの改善

となり、有収水量は55万5,206立方メートル、有収率は91.7％で対前年度比1.9ポイントの改善となっており

ます。 

《事業収支》 

 収入は、前年度１億6,495万3,271円に対し当年度１億6,509万2,633円で、対前年度比13万9,362円（0.1％）

の増となっています。 

 費用については、前年度１億6,239万2,467円に対し、当年度１億6,211万4,243円で対前年度比27万8,224

円（0.2％）の減となり、事業収支は297万8,390円の利益となりました。 

《資本的収支》 

 収入は、２万円となっております。支出については、企業債償還金1,172万2,858円を減債積立金で、建設

改良費3,005万8,265円を過年度分損益勘定留保資金で補てんをいたしております。 

 以上、令和４年度伊江村水道事業会計決算の概況報告とし、提案理由とさせていただきますので、御審議

方よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 本案については、議長を除く全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査するこ

とにしたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって本案については、議長を除く全議員で構成する決算審査特別委員会を設

置し、これに付託して審査することに決定いたしました。 

 日程第11 認定第７号 令和４年度伊江村船舶運航事業会計利益の処分及び決算の認定について、議題と

いたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 認定第７号 令和４年度伊江村船舶運航事業会計利益の処分及び決算の認定について、地方公営企業法第

30条第４項、第32条２項の規定により、伊江村議会の認定に付するものでございます。 

 ９ページをお開きいただきたいと思います。令和４年度伊江村船舶運航事業報告書を読み上げて、提案理

由とさせていただきたいと思います。 

 １．概況、（１）総括事項、（イ）運航の状況。当年度もフェリー「いえしま」と「ぐすく」の２隻運航で

事業運営にあたり、安心・安全で快適な航海の提供に努めてまいりました。運航計画及び実績については、



― 109 ― 

下記の表のとおりとなっておりますので、後ほど御覧いただきたいと思います。 

 次に、欠航日数及び回数については、台風及び海上時化による全便欠航が７日（前年８日）、対前年比１

日の減少、一部欠航が９日（前年９日）対前年比同日数となり、欠航回数（１往復）につきましては47.5回

（前年42.5回）対前年比5.0回の増加実績となっております。 

 （ロ）旅客輸送及び車両航送 

 旅客運送実績は31万9,524人で、対前年比９万6,965人（43.57％）の増加。観光客入域数においても、７

万2,836人と対前年比３万2,020人（78.45％）の増加となっております。 

 車両航送実績は８万1,483台で対前年度比7,211台（9.71％）の増加となっています。旅客・車両実績増加

の要因については、新型コロナウイルス感染症対策の行動制限の緩和に伴い令和３年度と比較して増加して

いる状況となっております。 

 （ハ）収益的収入及び支出 

 船舶運航事業収益（総収入）は８億4,405万5,019円で、対前年比9,607万6,748円（△10.22％）の減額と

なっております。営業収益においては、４億6,226万9,435円で、対前年比6,906万3,016円（17.56％）の増

額で、一方営業外収益は３億6,434万3,720円で、離島航路運営補助金の減額により、対前年度比１億7,306

万1,272円（32.2％）の減額で、令和４年度は大幅な減額となっております。 

 特別収益では、退職給付金に引当金戻入に1,744万1,864円の収入がございました。 

 船舶運航事業費用（総支出）は８億6,360万1,014円で対前年比2,218万3,362円（2.64％）の増額となって

おります。 

 営業費用においては、８億4,311万9,533円で対前年比4,112万4,984円（5.13％）の増額で、営業外費用で

は2,048万1,481円で、対前年比1,894万1,622円（48.05％）の減額でございます。船舶運航事業が増額して

いる主な要因はドック費及び燃料費等の資材高騰によるものでございます。 

 次のページをお願いいたします。（ニ）資本的収入及び支出 

 資本的収入決算額の該当する収入はございません。 

 資本的支出については、総額1,276万5,072円の、内訳は企業債償還金（財政融資資金元金）1,276万5,072

円でございます。なお、支出額に不足する財源は、過年度分損益勘定留保資金で補塡いたしております。 

 以上、令和４年度伊江村船舶運航事業会計決算の概況報告を申し上げ、提案理由とさせていただきますの

で御審議方よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。これから質疑を行います。 

 質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 本案については、議長を除く全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査するこ

とにしたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって本案については、議長を除く全議員で構成する決算審査特別委員会を設

置し、これに付託して審査することに決定いたしました。 

 日程第12 決算審査特別委員会の正副委員長の互選について、議題とします。 

 これから決算審査特別委員会の正副委員長を互選していただきます。 

 しばらく休憩いたします。 （休憩時刻14時45分） 

 再開いたします。 （再開時刻14時47分） 

 これから諸般の報告をいたします。 
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 決算審査特別委員会の委員長及び副委員長が次のとおり決定した旨、通知を受けましたので、報告いたし

ます。委員長に島袋 勉議員、副委員長に並里晴男議員が選出されています。これで諸般の報告を終わりま

す。 

 以上で本日の日程は、全部終了しました。 

 本日はこれで散会します。 

（散会時刻14時47分） 

 

 

 


